

El Amigo del Pueblo

Publicación quincenal.—Órgano del grupo de cultura

SUSCRIPCIÓN		PAGO ANTICIPADO	La Correspondencia al Director
ESPAÑA.	Trimestre, 1 Peseta.	NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS	No se devuelven los originales
EXTRANJERO.	» 2 »		Redacción y Administración: Canal, 27
ULTRAMAR.	» 3 »		

D. Francisco de A. Darder

Director del Parque de Barcelona,

será nomenat, dintre poch, fill adoptiu de Banyolas

Tal com tenim anunciat, la comissió organitzadora del homenatge al senyor Darder, treballa activament en els preparatius del acte de més relleu que fins ara haurà tingut lloch en nostra vila; els treballs d'organització tocan a son terme; les fulls per la confecció del àlbum ab el qual Banyolas testimoniarà son agrahiment al preclar patrici, van omplintse de firmes ràpidament; la subscripció popular per sufragar els gastos de la festa, dona excelent resultat. El temps de preparació s'escursa y la data del homenatge, memorable per la historia de Banyolas, s'acosta.

Estem ja en vigílies del dia en que novament els banyolins tornarem a veurems reunits ab aquella fraternitat que molts pobles envejan y que poch saben conseguir. Nosaltres podem dir que ja la tenim conseguida aquella solidaritat local per tot lo que tendeix a enaltir el bon nom de la patria. La paraula «cultura» s'ha difundit y ha repercutit per tots indrets, y els banyolins l'hem acullida y l'hem posada en práctica començant per respectarnos mútuament, prescindint dels ideals que cadasú professi, juntantnos ab una sola unitat en tots aquells actes que com el present, els portan a cap sols els pobles aimants del benestar general y que saben y volen viure ab la pau, armonía y progrés que 'ns marca la co-

rrent del sigle de las llums en que vivim.

Sols d' un poble aixís poden acceptar homenatjes els homes que per sa laboriositat, inteligencia y esprit progresiu han sigut objecte de distinció en la societat y sols els pobles que 's trovan completament units estan capacitats per homenatjar a algú. Si surgis la mes petita oposició, ni 'l poble podria moralment concedir cap títol, ni l' agraciado podria moralment ostentarlo.

Mes no estém aixís els banyolins. Aquell llas fraternal que varem cenyirnos per primera vegada quan l' homenatge a n' en Guimerá, l' hem fortificat ab altres actes semblants y are 'l reforsem encare mes pera que d' aqui endevant sigui materialment impossible poguerlo rompre.

Y heus aquí perquè tots plegats esperem joyosos el dia del homenatge per rebre al fill adoptiu de Banyolas ab els brassos oberts y 'l cor sadollat de satisfacció, en quin acte, encare que no li pagarém lo molt que ha fet per aquesta vila, podrém donarli una petita prova del nostre reconeixement, encoratjanlo per continuar treballant per la repoblació del nostre llach y oferirli el concurs individual y colectiu per lo que convingui.

No cal fer la crida a las societats locals pera que assisteixin al acte, porque totes, absolutament totes, es-

tán ben disposadas per quant sigui l' hora assistirhi en corporació. Lo que si recomaném es que las comissions de las esmentadas societats siguin notridas de socis; es dir, que no n' hi ha prou ab que s' hi envihi representació, sino que es menester demostrar que pren part al acte tot Banyolas en pes, sens distinció de pensars, edats ni estaments.

L' obra d' en Darder realisada en aquesta vila, es profitosa y de cultura y nosaltres entusiastes de veurer el poble educat y respectuosos a tot lo que mostri inteligencia y dignitat celebrém tan just homenatge que, es, además, una gloria per la nostra població. Es obra que tendeix a iluminar els veniders y ilustrarlos, no de retrogradarlos a lo passat, sino de iniciarlos en lo pervenir.

Ab paraula ferma y austera no vacilem en proclamar la veritat del mereixement de homenatge de tan distingida personalitat que, sens dupte de cap mena, Banyolas espera ab els brassos oberts com a fill preclar que ha d' aumentar la seva familia, honorantla y enaltintla.

Contraris a tot lo que representa destrucció y aburriment y fervorosos aimants de lo que significa amor, creació y noble ensenyansa en favor del progrés del poble, repetim la nostra mes entusiasta adhesió al homenatge, al ilustre Darder.

CAUSAS DE LA INÉRCIA

La gente que emigra de nuestro suelo pátrio es en número muy considerable y todo por no poder ganarse la subsistencia. ¡Qué problema más espantoso el de la miseria! Lo que parece mentira que exista en España y especialmente en ciertas provincias.

Cuando el ilustre polígrafo D. Joaquín Costa se dirigía a informar ante la comisión del proyecto de ley del terrorismo, en el tren, durante el trayecto de Alcalá a Madrid, entre otras, pronunciaba las siguientes palabras: «¡Pobre España; si pobre Patria, sumida en la mayor de las desgracias! Esas rojas amapolas que cubren esta grande extensión de terreno que se llama Castilla son el emblema de nuestra constante inercia. De la misma manera que esas amapolas, tanto por su color como por lo que simbolizan, debieran sonrojar a los agricultores que no aprovechan la tierra para labrarla, de la misma manera debemos sonrojarnos todos por no saber labrar la felicidad de nuestra Patria....»

Cuanta razón tenía el sabio aragonés. Si en España todos nos preocupásemos del bien general no sucedería lo que sucede, y si una fuerza de voluntad se impusiera a que fuera un hecho la desaparición de la inercia de muchos, sería fácil de lograrlo.

Es preciso que los gobernantes presten su atención a un problema tan trascendental como es el de la despoblación de nuestra tierra, y el de su progreso y bienestar.

Inmensas extensiones de terrenos, cual desiertos, existen completamente secos, algunos mal cultivados y otros en estado yermo, que casi no producen.

Cuantas comarcas ricas, sus productos tienen escaso valor por falta de vías de comunicación.

Cuanta riqueza en sus minas encierra la cordillera pirenaica que no puede explotarse por carecer de medios de transporte proporcionados.

Si no se construyen rapidamente los canales de riego y pantanos necesarios en toda España al igual que las vías de comunicación que han de favorecer la riqueza de nuestro país.

Si no se procura, imprescindiblemente, por nuestra mejora y que se abran de par en par las puertas del trabajo, es imposible evitar la despoblación y salvarnos de la inminente ruina.

Una vez cumplido todo esto, sería el momento de sacudir la inercia a esos que, poseídos de ella, no se cuidan bien de lo suyo, siendo en perjuicio de los demás, y digo esto porque los terrenos incultos, abandonados mientras pudieran transformarse en cultivos, al no hacerlo el propietario, debería incautarse de ellos el Estado, indemnizándolos por el valor que se deduzca de la contribución que satisfacen, que bien seguro la mayoría, en tal caso, poca cosa costarian, y entonces podrían repartirse como se hace en ciertos puntos de América a gente trabajadora

que, aunque pobre, facilitándoles los medios de cultivo y abono podrían cambiarlos en cultivados y fecundos. Así la riqueza aumentaría en nuestra nación y se emplearían muchos brazos, evitando en gran parte la espantosa y bochornosa emigración.

En España hay mucho que hacer, lo mismo en los sitios descuidados que en los que se trabaja, pues siempre cabe el perfeccionamiento en todo.

Aquí mismo en Bañolas, cuya gente laboriosa cuida de las tierras lo mejor que sabe, también es susceptible de mejora su riqueza agrícola: si la mota de nuestro lago se terminara con la premura posible, si los cauces de las acequias se arreglaran de forma y manera que no se perdiera una sola gota de agua, si estuvieran en excelentes condiciones las acequias secundarias y sus derivaciones, aumentaría el caudal de agua del lago y se gastaría muchísima menos para el riego, y por lo tanto podrían establecerse nuevos regadíos, siendo considerablemente mayor la riqueza de nuestro distrito municipal, y bien combinado y reglamentado sin perjuicio de los saltos de agua, ni menoscabo de nadie.

También aquí hay su parte de descuido y falta de energía.

La inercia es una enfermedad que se ha de combatir:

FILIPO

PISCICULTURA PRÁCTICA

IV

Aguas de alimentación de los viveros

Es difícil poder precisar la cantidad de agua necesaria para la alimentación de un vivero, puesto que depende de muchas circunstancias: la temperatura, su riqueza en oxígeno, la extensión y orientación del mismo, pueden hacerla variar considerablemente. No obstante de un modo general, pueden evaluar en 70 litros por minuto para 100 kilogramos de truchas, cuando dicha agua fluctúa entre 15 y 16 grados centígrados de temperatura.

Ahora bien, si en vez de atendernos en el peso, la fijamos en el número de peces, partiendo de la base que el agua tenga la temperatura indicada, y para cada mil individuos, puede estimarse necesaria en las cifras siguientes:

Para alevines de 2 á 4 meses de edad 5 litros por minuto				
» » 4 á 6 » » 8 » »				
» » 6 á 12 » » de 15 á 20 »				

Debe procurarse que cada vivero se alimente aisladamente, es decir independientemente el uno del otro. Esto evita que en el caso de desarrollarse una enfermedad en alguno de ellos puede propagarse á los demás; lo que fácilmente acontecería si el agua de alimentación cursara de uno al otro vivero. Por otra parte el agua en los últimos viveros sería poco oxigenada y saturada de materias orgánicas (restos de alimento) que se depositan en el fondo de los mismos. De manera que la independencia de los viveros es de absoluta necesidad tanto en lo que se refiere á su alimentación como en el desagüe; cual deberá poderse hacer rápidamente como también el llenarlos otra vez.

En un establecimiento dedicado á la cría industrial de la trucha, varias veces se puede prescindir del concurso del agua de fuente para la alimentación de los viveros, puesto que, generalmente las aguas procedentes de río se calientan en demasía en verano para poderlas emplear solas, siendo sumamente ventajoso la mezcla de ambas para regular, á voluntad, la temperatura de los viveros. Por otra parte, el agua de río que se ensucia casi siempre, más ó menos, durante las crecidas ó después de fuertes lluvias es útil por dos conceptos: primeramente, el agua turbia

momentáneamente, obra como desinfectante, puesto que los redimentos que lleva al precipitarse al fondo del vivero, arrastra al mismo, todas las impurezas suspendidas en la masa líquida, ejerciendo mecánicamente una acción saneante: en segundo lugar el agua turbia arrastra partículas térreas que son necesarias para el trabajo mecánico de la digestión de las truchas, cuando los viveros están contruídos de cemento ó mano de obra. Siempre sucede que después que el agua de un vivero ha sido momentáneamente enturbada accidental ó voluntariamente, las truchas que lo prueban aumentan en apetito y vigor.

Francisco de A. Darder y Llimona

EL HOMBRE PROPONE...

La mitad de las cartas que se escriben se debieran perder.

Señorita: Yo no sé como declararme á usted. La verdad, esto me irrita. Mas, ¿qué quiere? Ya lo vé, me atraganto, señorita.

Cuantas veces de paseo ó en el cine la he encontrado, contra mi justo deseo su presencia me ha causado incomprendible mareo.

Y no pudiendo llegar á usted por otro camino, me tengo que resignar á *pénolarrivrear...*

(Perdón por el desatino.)

Hacerla prolija historia de lo que está en su memoria, reconozco que es envano; voy, pues, á entrar en el grano de manera parentoria.

Yo la amo a usted locamente, compasión ciega y vehemente. De este amor en un exceso, me ha absorbido usted el seso; se lo digo francamente.

¿Me quiere usted? Por favor, piense en que es puro mi amor; tan puro que le aseguro que no hay otro amor más puro. ¡se lo juro por mi honor!

Contésteme sin demora que el tiempo para mí daño, me está haciendo ver ahora que para el que espera, una hora, más que una hora, es un año,

Así pues terminó aquí, aguardando esperanzado el tan anhelado sí.

A sus pies, enamorado,

Teodolindo Baldoví.

A Baldoví.

Sr. mío:

Dispense si en los amores no encuentro calor ni frío. Ha tiempo que yo me río de los *peces de colores*.

Así es que no me fascina su atenta declaración á la par que peregrina. Esos cantos de pasión son naranjas de la China.

Y ahora, para terminar, solo me resta anotar defraudando todo su arte, que puede usted marchar con la música á otra parte.

Sinforsosa Ruiz Ugarte.

Por las copias,

UN QUIJOTE

(J. M. M.)

LA PIEDRA

Un pobre fué á pedir una limosna á casa de un rico. Este no le dió nada.

—¡Vete!—le dijo.

El pobre no se marchó.

Entonces se enfadó el rico, y cogiendo una piedra, se la tiró al pobre.

El pobre cogió aquella piedra, estrechóla contra su pecho, y dijo:

—La guardaré hasta que, á mi vez, pueda tirártela.

Paso algún tiempo.

El rico llevó á cabo una mala acción y, despojado de cuanto tenía, fué conducido á la cárcel.

Viéndole tan mal, el pobre se acercó á él, sacó la piedra debajo del pecho, é hizo ademán de lanzársela; pero, reflexionando, dejóla en el suelo, y dijo:

—Era inútil conservar durante tanto tiempo esta piedra. Cuando él era rico y poderoso, yo le tenía miedo; y hoy, le compadezco.

LEÓN TOLSTOY.

OJO DE GATO

No tenía límite la desesperación del tío Rondín el gitano, desahuciado y de casi todas las eminencias médicas de las principales capitales, que declararon incurable una pertinaz oftalmía que se hallaba padeciendo hacia largo tiempo.

El tío Rondín, poseedor de unos cuantos miles de duros, los suficientes para proporcionarse una vida cómoda y regalona, había recurrido á infinidad de doctores, especialistas en las enfermedades de los ojos, para la curación del izquierdo, que lo tenía realmente grave.

De cada consulta sacaba la tristísima consecuencia de que el ojo no tenía cura y que había que extraerlo, si quería conservar el compañero, sopena, además, de enloquecer de dolor.

Colirios, ungüentos, aguas diversas, mejunjes varios, todo fué completamente inútil, y Rafaela, su mujer, apoyada de sus hijos, aconsejábale constantemente se desidiera de una vez, á ir á Madrid á hacerse la operación, para acabar de una vez de gastar dinero sin resultado positivo y terminar por aquel horrible padecimiento, que dicho sea en honor á la verdad, sentía aquella más lo primero que los sufrimientos del marido, pero de uno ú otro modo, había que concluir con aquel estado de cosas.

Al tío Rondín habíasele metido en aquella calabaza con orejas que se portaba sobre sus hombros, que el ser tuerto era de mal agüero, y no quería, ni á tres tirones, adoptar la solución de los médicos y su familia toda.

Pero el dolor, antepuesto á las agorerías del gitano, se impuso, y una mañana, decidido ya, tomó un *tercera* para Madrid y se plantó en la Corte con una miserable indumentaria, á fin de exitar la piedad del eminente facultativo.

—¿No pué zé meno, zeñó Manué?

—¡Me llamo Ricardo!... no, señor, ni un centimo menos; teniendo en cuenta la situación de usted no le llevo más que cien duros, y puede darse por-satisfecho mis honorarios ascienden á mucho más cuando se trata de operaciones de la índole de la de usted.

—¡Güeno! ¿y dice ozté que con el ojo artificia no ze me conocerá?

—No, señor; la operación es muy rápida; ya lo verá.

—¿Tampoco zentiré doló?

—¡Tampoco; yo se lo aseguro!

—Po ozté dirá cuando güervo.

—Mañana...

Habíase propuesto el oculista hacer un experimento en el enfermo—y sin que éste se enterase de ello—que consistía en la substitución del ojo inútil por el de un gato, haciendo creer al paciente que se trataba de colocarle un ojo artificial, y el tío Rondín, que tenía una aversión terrible á los tuertos, vino de perlas la resolución del especialista.

Se presentaría de nuevo en el pueblo con su ojo, toda vez que el celebrado profesor le había asegurado que no se le habría de cono-

cer nada absolutamente, y además por aquél ojo vería también como por el otro natural.

Al día siguiente, presentóse el tío Rondín en la clínica, donde el discípulo de Galeno tenía ya convenientemente sujeto y amarrado (oculto á las miradas del gitano) un hermoso felino, con el cual se disponía á verificar la oftalmotonía.

Hizo sentar al tío Rondín, siendo anestado después de las preparaciones necesarias, y en un santiamén, con el concurso de un hábil practicante, quedó hecha la suplantación, felizmente llevada á cabo.

Vuelto en sí el gitano, miróse en un espejo que le fué presentado, y en efecto, aquéllo era digno de admiración.

Cerró el ojo derecho, para cerciorarse, y observó que veía por el izquierdo como si fuera el suyo propio, tanto que llegó á dudar de la operación practicada, pero convencióle la presencia del suyo extraído, colocado en un recipiente de cristal.

Algún tiempo después el agradecido gitano tuvo que hacer un viaje á Madrid, á evaluar algunos asuntos, y acordándose del médico que le opero con tanto éxito, quiso visitarle para hacerle un buen regalo, y después que el oculista lo hubo conocido, díjole:

—¿Qué tal le va á usted con su ojo artificial?

—¡Muy bien, señó; veo má que con er mio, pero he notao una coza mu graciosa ar poco tiempo de la operación!

—¿Sí? ¡Hombre! ¿qué es lo que ha observado usted?

—¡Puez ná!; ¡que en cuantito veo un ratón.... me j'ago porvo!

FRANCISCO COVES

¿INTENTO DE ROBO?

Nuestro querido amigo, el celoso Cabo del Somatén del Distrito de Cornellá, D. José Gelada, nos entera de que el martes último á cosa de las ocho de la noche, el colono de una de las casas del vecindario del Manso Coll de dicho pueblo é individuo del Somatén, don Juan Gelada, apercibióse de que el perro de una casa vecina ladraba desafortadamente indicando alarma y observó que algunas puertas y ventanas de su casa estaban abiertas contra costumbre. Temeroso de que hubiese penetrado alguien con intención poco laudable armóse y fuese á registrar la casa, dando por resultado el encuentro de dos sujetos desconocidos á quienes intimó la rendición al Somatén, contestando éstos con un tiro.

Entonces disparóles la escopeta de dos cañones con que iba armado, dándose á la fuga los cacos. Se ignora si los dos disparos hicieron blanco.

Al retirarse el Sub-cabo del Somatén don Salvador Gifre á su casa oyó los disparos y una vez enterado de donde partían, fuese en busca de cuatro individuos para ir á la persecución de los expresados malhechores y á pesar de seguirles la pista no pudieron capturarlos á causa de ser ya de noche y haber transcurrido algunos minutos.

GRUPO DE SOCORRO MÚTUO

DEL

ATENELO BAÑOLENSE

En la renovación de la Junta Administrativa del «Grupo de Socorros Mútuos» del Ateneo Bañolense fueron designados: *Presidente* Juan Pujol, *Tesorero* Daniel Ferrer, *Secretario* Francisco Culubret, *Suplentes* Martín Comas, Juan Falgueras y Buenaventura Pau respectivamente, en dicha reunión fué aprobado por unanimidad el balance general expuesto en el salón de la Sociedad el cual,

gustosísimos damos á la publicidad para satisfacción de sus asociados.

Balance general que presenta la Junta administrativa, á los Sres. socios de la misma. — Segundo semestre de 1910.

MES	DIA	INGRESOS	Ptas.	Cts.
Julio.	1	Existencia según el balance anterior..	527	12
"	4	Cuotas recaudadas..	24	45
"	11	"	21	25
"	18	"	25	70
"	26	"	42	45
Agosto	1	"	25	35
"	8	"	17	85
"	15	"	33	10
"	22	"	33	45
"	22	"	13	80
Sepbre.	5	"	26	80
"	12	"	24	50
"	19	"	22	70
Octubre	3	"	34	45
"	10	"	19	65
"	10	Cobrado cupón lámina.	3	95
"	17	Cuotas recaudadas..	14	25
"	31	"	32	05
Novbre.	7	"	31	10
"	17	"	17	55
"	21	"	15	25
"	27	"	20	30
Dicbre.	5	"	33	25
"	12	"	14	70
"	19	"	13	05
"	26	"	20	65
(1911)				
Enero.	1	"	31	30
"	2	Cobrado cupón lámina.	3	95
Total..			1143	97

MES	DIA	GASTOS	DIAS	Ptas.
Julio.	4	Pagado al Recaudador, Mayo y Junio..	6	00
"	11	Subsidios á F. Artigas	5	7'50
"	20	id. á Narciso Oriol..	13	19'50
"	24	id. á Justo Pagés..	19	28'50
"	26	id. á José Reverter..	17	25'50
"	30	id. á Rafael Frigola..	7	10'50
"	30	id. á José Fusellas..	7	10'50
Agosto	30	Pagado al recaudador, Julio y Agosto..	6	00
Sepbre.	5	Subsidios á Jaime Llinas..	6	9'00
"	5	id. á José Fusella..	7	10'50
"	16	id. á José Reverter..	45	
"		ampliación..	33	75
"	16	id. á José Tarrats..	5	7'50
"	18	id. á Franc.º Culubret..	13	19'50
"	21	id. á Bernardo Salami	4	6'00
"	28	id. á Juan Hospital..	13	19'50
Octubre	31	Pagado al recaudador, Sepbre. y Octubre..	6	00
Novbre.	27	Subsidios á Jerónimo Bartra..	13	19'50
"	30	id. á Bernardo Salami	14	21'00
Dicbre.	26	id. á José Anglada..	54	81'00
"	26	id. á José Ferreol..	4	6'00
"	31	id. á Luis Rivas..	53	
"		continua..	79	50
"	31	id. á Juan Oriol..	42	
"		continua..	63	00
"	31	id. á Eduardo Alberich	15	
"		continua..	15	22'50
"	31	Pagado al recaudador, Novbre. y Dicbre..	6	00
Total..			524	25

RESUMEN

Ingresos..	Ptas.	1143'97
Gastos..	"	524'25
Líquido en Caja..	Ptas.	619'72

Bañolas 1º Enero 1911

El Tesorero, Juan Masergos; El Presidente, Juan Pujol; El Secretario, P. Vives; Los oidores de cuentas, José Frigol, Sebastián Serra.

EL ORO

— Soy en el globo estímulo potente que á los hombres seduce y los excita; por mí la sociedad se precipita al crimen con la fuerza del torrente. El cobarde por mí se hace valiente y el bizarro sin mí, tiembla y se agita, la virtud ante mí se debilita y el honor me dá culto reverente. Todo lo puedo en el viciado mundo y de la tierra baja á lo profundo el hombre, conducido por la ciencia, para extraerme de las rocas duras; y al poseerme hasta en las almas puras extirpo la bondad y la conciencia!

L. Moreno Torrado

INFORMACIÓN

Por fin han llegado á su término las obras de la alcantarilla de la plaza de los Turers. Felicitamos al Ayuntamiento y á Obras públicas y lo celebramos todos por lo bien que ha quedado. Ahora sólo falta que en el artístico indicador del cruce de carreteras, en la expresada plaza, se colocase una luz eléctrica que además de alumbrar por la noche dicho indicador, serviría de guía á los transeuntes y hermoeario á la par que iluminaría la nombrada plaza de los Turers.

Bibliografía

GRUPO DE CULTURA.—Desde el 31 de Julio al 31 de Diciembre del año pasado, han engrosado nuestra biblioteca las siguientes obras:

JORGE WASHINGTON *intimo*. (1 Tomo), Apuntes históricos anecdóticos de su vida y de su época, obra escrita en presencia de las de Sparts, Guizot, Spencer, Greeley y Leicester.

MEMORIAS DEL GENERAL KUROPATKIN. (1 Tomo). Causas de la Guerra Ruso-Japonesa.

EMPERADOR GUILLERMO II, *intimo* (1 Tomo), por D. Juan B. Enseñat.

CARMEN, (1 Tomo), por Próspero Mérimél.

LA ODISEA, (1 Tomo), por Homero.

LA EMPERATRIZ EUGENIA, *intimo*. 1 Tomo, por D. Juan B. Enseñat.

CASANDRA; novela. 1 Tomo, por B. Pérez Galdós.

CONCEPTO DE LA SOCIOLOGÍA y un estudio sobre Los deberes de la riqueza. 1 Tomo por G. de Azcárate.

EL FILIBUSTERISMO. (Continuación de *Nolí Me Tángere*, 2 Tomos, por J. Rizal.

LEY DE ENJUICIAMIENTO CIVIL. 1 Tomo, de la casa editorial J. Góngora y Alvarez.

HISTORIA GENERAL DE ESPAÑA, Tomo II, por D. Antonio de Cárcer de Montalbán.

DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO DE LA LENGUA ESPAÑOLA. Tomo II, por varios autores.

AGUAS PRIMAVERALES; novela. 1 Tomo, por Juan Turguenev.

LÁGRIMAS; novela de costumbres contemporáneas. 1 Tomo, por Fernán Caballero.

LADY VIRGINIA; novela de costumbres contemporáneas. 1 Tomo, por Fernán Caballero.

CRÓNICA DE LA GUERRA DE AFRICA. Tomo I por D. Manuel del Corral Caballé.

BALMES FILÓSOFO. (1 Tomo), por el doctor don Federico Dalmau, Pbro.

L' ERGÁSTULA. (2 Tomos), por Pous y Pagés.

CANTIC DE NADAL. (1 Tomo), por C. Dickens.

Con las presentes obras cuenta hoy día nuestra Biblioteca 385 Tomos.

NOTICIAS

Nuestro querido amigo don Luís de Ameller, fué nombrado para formar parte del Consejo Directivo del partido de Cataluña de U. F. N. R., en la Asamblea celebrada últimamente por el mismo en Barcelona. Le felicitamos.

A consecuencia del temporal que en toda España ha reinado en estos últimos días, hemos visto nevadas las montañas de los alrededores, habiendo caído copiosa lluvia en el llano, que ha beneficiado á la agricultura.

Con un día espléndido se celebró el 17 del actual la tradicional fiesta de S. Antonio Abad, resultando como todos los años lucidísima, habiendo estado muy concurridas las sardanas, el baile y todos los demás actos.

El día 12 del presente mes falleció la madre de nuestro querido amigo D. Narciso Oriol.

D. E. P. y reciba la familia nuestro más sentido pésame.

El Domingo pasado tuvo lugar en el teatro Centro Bañolense la representación de la obra del eminente escritor Santiago Rusinyol, *La Mare*. El Teatro bastante lleno y los actores muy aplaudidos.

Hemos recibido del doctor don Federico Dalmau pbro., Catedrático de Filosofía del Instituto de Logroño, un elegante folleto conteniendo su discurso leído en la solemne velada dedicada al eminente Filósofo catalán Jaime Balmes, durante la fiesta del primer centenario del natalicio del mismo celebrado en Vich.

Agradecemos la deferencia que nuestro estimado compatriota, doctor Dalmau, ha tenido para con EL AMIGO DEL PUEBLO, y gustosos le participamos el mayor deseo que tendríamos de que en nuestra Biblioteca pudieran figurar todas sus obras.

Hoy tendrá lugar á las 2 de la tarde la Junta General ordinaria de primera convocatoria en la Sociedad Ateneo Bañolense, en la cual deberá verificarse la renovación de la mitad de la Junta Directiva.

En el caso de que no pueda efectuarse dicha Junta General por no asistir la mayoría absoluta de socios, esta tendrá lugar el domingo próximo á la misma hora.

El plazo para la redención á metálico de los mozos del reemplazo de 1910 termina por todo el día 31 del presente mes.

La distinguida señora esposa de nuestro querido amigo don Francisco Ballesteros, se halla ya restablecida de la enfermedad que ha padecido.

Nos alegramos sumamente de su restablecimiento.

A un individuo del lugar llamado *Salt del Matxo* el día 16 del actual se le disparó la escopeta rozándole el proyectil en la barba.

La última reunión celebrada por la Comisión da edificios artísticos é históricos, acordó reconstituir el castillo de Torroella de Montgrí.

El martes de esta semana varios cazadores dieron una batida por los montes conocidos por La Estella, matando dos jabalies que

se calcula pesaban cada uno más de 3 arrobas ahuyentando con sus disparos á 8 más, en el mismo punto; la semana pasada unos cazadores de Figueras mataron otro que pesaba 9 arrobas.

Nuestro estimado amigo D. José Campamó sigue mejor del incidente que sufrió hace unos días.

Nos alegramos de veras de ello.

D. Eloy Comas Trujillo habiendo sido nombrado alguacil de uno de los Juzgados de primera instancia de Granada, ha ido á posesionarse de su cargo y por tal motivo ha renunciado al de alguacil de este Ayuntamiento, cuya plaza queda vacante, la que habrá de proveerse tal como dispone la Ley de licenciados del Ejército de 1885.

Hace unos días falleció repentinamente en el vecino pueblo de Mata el propietario D. Juan Frigola y Almar. (Q. E. P. D.)

Nuestro sentido pésame á la familia del finado.

Farmacia de turno para hoy, la de D. Juan Pujol, Calle Puerta Turers.

Para la renovación de Junta de la Sociedad «El Progreso Papelero» fueron elegidos: Presidente Luis Celrá, Secretario Joaquin Mas, Tesorero Manuel Viñas, y Vocales José Fusellas y Emilio Dalmau.

Hemos recibido la visita de nuestros colegas *La Razón* de Amer, *Diario de Mataró* y su comarca de Mataró y *La Defensa* de Toro. Agradecemos la visita y establecemos gustosos el cambio.

Por más que no puede darse aun como cosa definitiva parece que á partir del 31 del corriente se pagarán los labores de la Compañía Arrendataria de Tabacos, por la siguiente tarifa

Los cigarrillos de 0'45 pesetas costarán 0'50; los de 0'30, 0'35; los de 0'60, 0'70; el picado de 2'25, 2'50; el de 2, 2'25 los cigarros perfectos de 0'50, 0'60; los de 0'12, 0'15; los 0'15, 0'20; los de 0'20, 0'20; y los de 0'25, 0'30.

Así hasta treinta de las clases que surte la Compañía.

Nuestro particular amigo D. Antonio Bru-fau ha visto aumentar su familia con motivo de haber dado á luz su esposa á un robusto niño.

Reciba dicha familia nuestra cordial enhorabuena.

El Montepío de Nuestra Señora de los Dolores nos suplica la publicación del movimiento de la Caja de dicha Sociedad durante el segundo semestre del pasado año, que es como sigue.

Cargo..	»	2619'95
Data..	»	1358'55
Existencia en caja..	Ptas.	1261'40

Así mismo en la renovación de Junta que tuvo lugar el día 8 del actual, quedó constituida en la forma siguiente: D. Amadeo Trullas *Presidente*, D. Juan Serra Hortal *Vice Presidente*, D. Amadeo Tomás *Contador*, don José Frigola *Tesorero*, y D. Emilio Malagelada *Secretario*.

